

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona un mes, 6 reales, 3 meses. . . . 15  
 Resto de España y Portugal, 3 meses. . 16  
 Cuba y Puerto-Rico, semestre, 5 pesos.  
 en oro, un año, 8 id.  
 Francia, trimestre, 20 rs. semestre. . . 55  
 No se servirá ninguna suscripcion, sin  
 previo pago adelantado. La corresponden-  
 cia al Administrador de este periódico.

# LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, por años, á medio rea-  
 línea en la cuarta plana y á final los no  
 suscritores. Por meses, precios conven-  
 cionales. Anuncios mortuorios en la cuar-  
 ta plana, desde 40 rs. en adelante. Comu-  
 nicados y remitidos, de 150 á 20 rs. línea  
 á juicio de esta Administracion. Todo pa-  
 go se entiende por adelantado. Insértese  
 ó no, no se devuelve ningún original.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
 En la Imprenta de este periódico.

Número suelto, 10 céntimos

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Dia 11 Agosto.—Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 5 ms. 8 s

TEMPERATURA			Baróme- tro.	Hig. Sau- sure.	Estado del cielo	VIENTO.		Lluvia en mm,
min.	máx.	med				Dirección	Intensid.	
45	45	45	762	70	Despejado	S.	Viento	0

OBSERVACIONES—

La razón en política

Hemos observado que en la manera de argumentar de las oposiciones, lo que menos campea es la razon, atacándose al ministerio de todas maneras y con todas las armas, en todas ocasiones, buenas ó malas, y eso todos los dias.

Y sin embargo la razon es el arma única de combate en las luchas políticas, la razon que pide argumentos, y estos frialdad completa, desapasionamiento absoluto de los hombres y de las cosas.

Atacar á un partido político por ganas de atacar, es lo mismo que destruir por ganas de destruir, negar por el mero afán de negar.

Si se descubre una inmoralidad administrativa el que tiene la culpa siempre es el gobierno; si la renta de Aduanas disminuye, si una cosecha se pierde, si hace frio, si hace calor, la culpa de cuanto sucede es del gobierno siempre.

Acútese á los gobiernos en buen hora en aquello de que se les pueda acusar, en sus tolerancias, en sus complicidades, en sus debilidades con sus partidarios, que son ordinariamente los que le empujan á las grandes barrabasadas, con peticiones absurdas y amenazas ridículas. Acútese á los gobiernos que olvidan doctrinas y ejercen por el solo hábito de mando, cuando vacilan, cuando pierden la fé en sus principios.

El país pide hombres, reclama actos y está cansado de palabras vanas. Las mas bellas teorías le han estremecido ya, agotando su paciencia y secando la ilusion de verlas convertir en realidades.

La república y la guerra civil le empujaron á la muerte, una muerte sin provecho, en que las gentes se batían sin ideas casi, y mas que nada por una cuestion de pan. Los motines militares le han enseñado que las bayonetas de nuestros soldados son buenas para todo ménos para sentarse en ellas.

Dos tronos caidos, una revolucion estéril y una restauracion venida por la fuerza de los acontecimientos á darnos el aliento de la paz, han quebrantado todos los entusiasmos, bariendo con la fuerza del huracan todos los antiguos programas políticos.

¿Qué es lo que resta en pié? solo la

fuerza de la razon. La razon que nos excita á ser patriotas, á ser españoles, como á un padre calavera pudiera excitarle á ser padre, á un hijo pródigo á ser buen hijo.

La sangre africana que corre en nuestras venas no nos deja un minuto en reposo, y ella nos empuja á la flamenqueria, al boato callejero, al escándalo diurno.

Aquí todo el mundo parece loco. Lo está á veces el fraile con sus apóstrofes victoriando la inquisicion, lo está el demagogo ahullando la ruina de lo existente, el empleado que se dá á lo flamenco, el torero hecho un Dios y el político disidente armando broncas y hecho un brazo de mar.

Es en vano que el tiempo pase y la experiencia hable. Debiera oírse y apenas si se la escucha, apenas si se la atiende.

Pero la opinion pública se hará, á despecho de todas esas miserias. Esas miserias han sido en España hace cerca de medio siglo el pan nuestro de cada dia, y la historia de hoy parece la historia de ayer: unas cuantas hojas sueltas dicen siempre lo mismo. De la anarquía á la dictadura y de la dictadura á la anarquía.

¿Antes estábamos mejor? no; estábamos peor.

Todo nuestro mal está en que nunca hemos aplicado á la política un criterio racional, ó mejor dicho que aquí no hay política y apenas si hay ideas ni sentido comun.

Las pasiones feroces del carlismo que hoy braman contra don Carlos son bien elocuentes.

Son pasiones puramente españolas, nacionales, infalsificables.

Y esas pasiones carlistas son las pasiones mismas que sacuden á todos los demás partidos en una ú otra forma, desde los conservadores á los del pacto sinalagmático, pasiones que hay que apagar bien deprisa, arrojando sobre ellas cubos de instruccion, como si fuera agua fria, desdenándolas, matándolas con el desprecio del silencio.

Lo contrario sería hacer política de chulo y lo que es peor de *chulo aburrido*.

Nuestros Corresponsales.

Madrid 9 Agosto de 1888.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.  
 Por desgracia se van confirmando

los temores de la opinion pública en cuanto se refiere á la construccion de la marina de guerra. El centro técnico, á pesar de la reserva que guardan los que componen dicho cuerpo, ha concluido su comision y emitido, dictámen que pasará hoy ó mañana al consejo de la marina, para que á su vez informe.

No se han atrevido á colocarse frente á frente con los intereses del país entero, y se han limitado, gracias al apremio del ministro de Marina, á esponer las ventajas y los inconvenientes de las proposiciones presentadas; pero inclinándose al propósito de que se declare desierto el concurso.

No mencionaré aqui las censuras que se les dirige por muchos con este motivo, porque hartos se hará público el juicio del país tan pronto como dicho dictámen sea conocido en todas sus partes y limitémonos todos á esperar á que dictamine el consejo de la marina, como trámite previo antes de que el asunto vaya á la resolucion del Consejo de Ministros.

Conviene, sin embargo, que no desmayen los que acudieron al llamamiento hecho por el gobierno á las fuerzas vivas del país, porque el gabinete es quien en último término tiene contraída la obligacion de atender á los intereses nacionales.

\*\*

La representacion de Navarra ha llegado á esta corte para pedir al Gobierno la suspension de los efectos de la ley de alcoholes por considerarla de imposible realizacion en el terreno práctico. Créese no obstante, que habrán de estrellarse sus pretensiones contra la actitud del Ministro de Hacienda, que en esta cuestion ha llegado en el término de las concesiones que puede hacer para armonizar los intereses del fisco y los del contribuyente.

\*\*

En el seno del partido carlista se agitan actualmente intereses muy encontrados que están librando rudo combate en estos momentos, á propósito de la insurreccion del señor Nocedal y de *El Siglo Futuro*. Algunos de los que se pusieron en los primeros momentos al lado de la disidencia, van entonando ya el *confiteor* y sin duda los fieles no conceden gran importancia á este grupo ó esperan pronto su sumision, cuando los que llegaron á Madrid recientemente para fundar un periódico que luchara con el órgano de los levantiscos, han

abandonado el propósito y marchado de la corte. ¡Ojalá no se acaben nunca esas disidencias, si con ellas ha de ganar la causa de la paz y del orden en nuestra patria.

*El Corresponsal.*



La Catedral de Sevilla.

Continúan los difíciles trabajos para la construccion del cimbrado necesario, con objeto de comenzar el derribo de la parte que ha quedado sin desplomarse en la bóveda del cimbrado y nave central.

Tambien se ha procedido á reforzar con patales la parte de andamiaje que sirve de base á las cimbras de la bóveda en construccion, y que á causa de la catástrofe, han sufrido defectos de mas ó menos consideracion, debido al colosal peso que gravita sobre ellas.

Cuando sean demolidos los restos de esas bóvedas, se procederá, inmediatamente, al levantamiento de la enorme cantidad de escombros que viene ocupando la nave del crucero en ruina.

Invitados por el señor gobernador civil de la provincia, se reunieron en la mañana de anteayer, en el despacho de esta autoridad varios de los representantes de la prensa local.

El Sr. González Montero, expuso el móvil de su convocatoria, la cual no tenia otro objeto que el de escuchar el parecer de la prensa local, á fin de acordar la manera de llegar al terreno de la práctica.

Despues de ligero combate, predominó el pensamiento del nombramiento de juntas parroquiales compuestas de personas, las mas caracterizadas, y que gocen de mayores simpatías en las demarcaciones respectivas; juntas, que se encargarian de ir casa por casa, en demanda de cantidades, destinadas al fin patriótico que todos anhelamos.

Las cantidades que por este medio se reunan, serian depositadas en la sucursal del Banco de España, siendo entregados sus resguardos á la junta de obras de la catedral.

El Sr. González Montero hizo presente que sometería el acuerdo á la aprobacion de la junta municipal, encargada de promover dicha suscripcion.

A las dos de la tarde estuvo reunida en la sala capitular, bajo la presidencia del señor gobernador, la comision especial nombrada por el Ayuntamiento con objeto de estudiar la manera de buscar recursos y fondos para atender á la restauracion de la catedral.

El Sr. Gonzalez Montero, dió cuenta del acuerdo tomado en la reunion que por la mañana habia tenido con los directores y representantes de la prensa local.



No habiendo tomado ningun acuerdo la comision del Ayuntamiento, ayer se reuniría de nuevo para seguir ocupándose de los asuntos de su competencia.

El gobernador civil de Sevilla recibió anteayer el siguiente telegrama:

«El Consejo de ministros, seguro de interpretar fielmente la opinion del pais y las nobles y altas inspiraciones de S. M. la Reina, ratifica los ofrecimientos que tuve la honra de hacer á Sevilla.

Ayer quedó acordado el abono de 30.000 pesetas, con destino á las obras de la catedral, cuyo libramiento sale correo de hoy.»

El artístico fraistol que de continuo ocupaba el centro del coro, se ha salvado del siniestro, merced á que en la actualidad se encontraba guardado convenientemente en la sacristía mayor.

La magnífica sillería del coro, que en un principio se creyó completamente destruida, se ha salvado en su mayor parte de la catástrofe, puesto que en toda la parte de su frente y á derecha, han sufrido bien poco relativamente.

En cambio la soberbia verja del coro, así como el histórico púlpito de la Epístola, han quedado completamente destruidos.

Dice *La Academia*:

«El Sr. Canalejas pagó de su bolsillo el importe de su billete de Madrid á Sevilla y viceversa.

Pocos ministros de Fomento no habrán viajado de gratis. La determinacion del jóven ministro es muy de elogiar y demuestra que el Sr. Canalejas no está dispuesto á seguir anti-guerras corruptelas.»

## OTRO VARELA

Escriben de Alcalá la Real á un periódico de Granada que días pasados, á eso de las seis de la tarde, escucháronse gritos en casa de una señora viuda que habita en la calle de las Angustias de aquella población, é inmediatamente acudieron á prestar socorro multitud de vecinos.

Según éstos pudieron oír de boca de dicha señora, lo ocurrido fué que, hallándose comiendo la familia, aquélla reprendió á un hijo suyo, jóven de diez y ocho años de edad, por una crecida cuenta que había hecho, sin su permiso, en la camisería que los Sres. Reina tiene establecida en la calle de Reyes Católicos de Granada.

El referido jóven, que se hallaba á la sazón embriagado, irritándose de una manera extraordinaria, dió un puntapié á la mesa, que le hizo rodar por el suelo, quebrando platos y botellas y sacando una navaja, se arrojó sobre su madre para hierirla.

Los hermanos del jóven en cuestión se interpusieron, pero no pudieron evitar que hiriese á su madre en la mano derecha, saliendo la hermana también con una herida leve en el cuello.

El juez de instrucción, D. Alberto Vidal, acudió al lugar del suceso, y comenzó á instruir las oportunas diligencias.

Después se presentó el sargento de la Guardia civil, Sr. Valiente, el cual tuvo que poner un par de grillos al agresor, encerrándole en su habitación, á cuya puerta quedó de centinela un guardia civil en evitación de ulteriores consecuencias.

Al día siguiente el referido jóven fué puesto en libertad, con gran sorpresa del vecindario que, temeroso de las fechorías del mozo, se retrajo

en su mayor parte de asistir á una corrida de novillos que había preparado para aquella misma tarde, y en la que se supo que iba á torear el jóven, dando muerte á uno de los bichos.

## REVISTA FINANCIERA DE LA SEMANA

Cual indicábamos en nuestra antepenúltima revista, se ha ido desenvolviendo el negocio bursátil en la presente semana en la forma allí prevista.

Estacionamiento de cambios propio de la falta de concurrencia estacional, sobre todo cuando, como al presente sucede, abatido el espíritu bajista de una parte, se encuentra impotente para luchar con el elemento alcista que domina en los mercados extranjeros; al mismo tiempo que de otra, hállase moderada la marcha por la resistencia que oponen los especuladores mismos á emprender un movimiento demasiado vivo para las circunstancias de semi-abandono en que encuentra el mercado; pues que otra cosa fuera si la concurrencia favoreciese para otros hechos que no sean el sosten y firmeza de los cambios á que se concretó, cual denota el curso seguido por nuestras Rentas en el transcurso de los días 4 al 8 ambos inclusive, en que el 4 por 100 Interior se ha limitado á oscilar entre 71'42 y 1'2 y 71, 55, y el Exterior entre 74'02 y 74'17 y 1'2. Sin embargo, con posterioridad á dicha fecha, hanse reforzado los cambios cotizándose á 71'70 y 71'75, en vista de los elevados tipos alcanzados en París, donde se han recobrado cambios superiores al entero 73'00.

Inconmovible la plaza, y por tanto con resultado completamente infructuoso las malas artes de que al parecer se valieron algunos de expedir telegramas falsos de París y de Madrid, que se recibieron aquí durante la sesión de la tarde del día 6, y que no lograron sorprender á nadie, tan grosera era la trama. Como por lo regular quedan impunes tales excesos, ya que no sea fácil descubrir quienes sean los fautores, podrán decir tranquilamente ¡hasta otra!

Aparte del indicado recorrido oscilatorio, podemos añadir tocante al aspecto del mercado, que además de la firmeza de cambios que revela, témesese como probable un movimiento de mejora, cuyo origen parece habrá de ser el mercado de París, y que lo mismo pueden anticiparle, que aguardar para su despliegue al otoño, tan propicio para desarrollar el plan de una campaña, cual la que se anuncia va á emprenderse para elevar nuestros cuatros á los tipos de los fondos de otros países que están ganando un interés del 4 al 5 por 100. Consideramos mas probable, en el caso de que haya de tener lugar, que se retarde la jugada que se anuncia, á fin de dar ocasion á que se consoliden mejor los tipos en curso, y aun acaso con alguna mejora para mas facilitar el éxito.

El Amortizable que le dejamos en la semana precedente al cambio de 87'00, ha logrado exceder ya el entero 88'00, despues de haberse negociado sucesivamente á 87'25, 87'50, 87'65 y 88'00. Los Billetes del Tesoro de Cuba, despues del cambio de 103'00, han retrocedido hasta 102'80. Habíase anunciado en la plaza que dichos Billetes iban pronto á ser objeto de un proyecto de conversion, sin que podamos decir si es fundado el rumor ó no; pero si se ha asegurado que á este pensamiento es debido á la crecida prima que van obteniendo en su cotizacion, sin observar que abundando el dinero, y escaseando cada dia mas el

papel de crecido y seguro rédito en que poder hallar colocacion el capital de ahorro que les afeciona con especial preferencia, testimonio el alto precio que va alcanzando el 4 amortizable, se explica naturalmente el fenómeno por la ley de la demanda y la oferta. Hay que contar, que á los cambios actuales del 4 por 100 Interior, 71'50, al 6 por 100 que ganan los Billetes de Cuba, les correspondería el precio de 107'25.

Los valores locales en su acostumbrado abandono, sin que apenas se les vea en las listas de cotizacion, por lo que toca á las acciones; y por lo que se refiere á las obligaciones han perdido en el cambio las de Francia, y mejorado un tanto las Almansas y las Medinas, con negocio encalmado.

Tela de Penélope van á parecer nuestras leyes y arreglos económicos, tanto es el tejer y el destejer continuo que con ellas tiene lugar; porque como tenemos tan mala mano para acertar en su arreglo, surjen reclamaciones mil de aquellos á quienes mas directamente perjudican llegado el momento de su puesta en práctica. Y decimos esto á propósito de lo que está pasando con el reciente tratado con Italia.

Distantes estábamos de pensar allá en Abril del corriente año (Revista del 25), cuando expresábamos nuestros temores acerca la suerte que iba á caber á los productos de nuestra agricultura é industria, con el nuevo tratado de comercio con Italia que la Cámara de diputados iba á la sazón á ratificar, de que hubiese de transcurrir tan corto espacio de tiempo sin que quedaran superabundantemente acreditados nuestros expresados temores. Fundábamos estos en que tales proyectos se presentaran á las Cortes sin que precediese una competente informacion ó consulta al pais de su mas genuina representacion, cual eran las Cámaras de Comercio, tratándose de la parte técnica del tráfico que se había de fomentar y proteger. Nada de esto se hizo, como en España tenemos por costumbre, pues es nada lo que les interesa á los negociadores de tratados los intereses de la produccion patria que en ellos se arriesgan, en comparacion con la importancia de una condecoracion que al fin se encuentra para los que son mediadores, en recompensa de los servicios que se hayan prestado á los productores de aquellos países con quienes se trata; pues no podemos ni debemos suponer otra cosa que á su honra pueda afectar, pero que algun estímulo ofrecerá para que tan atropellada é inconsideradamente sean tratados los graves intereses de los nacionales que ponen en compromiso.

Era en Julio del presente año que debió principiar á regir el tratado, y ya hoy á principios del mes de Agosto se anuncia que van á reunirse para discutir sobre los desastrosos efectos que está produciendo dicho tratado, los vinicultores de Barcelona, de Tarragona y de Reus, para ver de parar el golpe que irremediamente van á experimentar con el en mal hora concebido tratado con Italia.

Una cosa nos admira tanto como la impremeditacion de parte de nuestros gobiernos en acceder á las interesadas pretensiones de los negociadores extranjeros; y es la incuria y abandono, la *bouhomie*, con que nuestros agricultores é industriales á quienes mas directamente afecta, se miran las cosas hasta el momento preciso en que ellas no tienen ya remedio. ¿Porqué no se tuvo que hacer entonces para contrarrestar el proyecto, lo que ahora indudablemente van á practicar, de remover medio mundo,

si necesario es, ahora que es tarde para impedir los graves perjuicios que se irrogan?

Lo cierto es que acusa la mayor imprevision el que no se haya sabido ver hasta aquí que, con el tratado con Italia y la ley sobre alcoholes, iban á verse nuestros vinicultores y viticultores imposibilitados de hacer el comercio y exportacion á América de vinos catalaues, sino que iban á verse precisados á valerse para dicho tráfico de los vinos italianos; citándose como ejemplo el haberse ofrecido ya á una importante casa exportadora, mil bocoyes de vino del Piamonte y de la Lombardia, de 19° á precios muy inferiores á los nuestros, pues segun parece pagan solo á su introduccion 2 pesetas por hectólitro de dicha fuerza alcohólica. Los comentarios huelgan.

La cotizacion de la semana ha tenido el siguiente curso:

Efectos públicos.

4 por 100 Interior.—71'52 y 1'2, 71'42, y 1'2, 71'52 y 1'2, 71'55, 71'70 y 71'80.

Idem Exterior.—74'17 y 1'2, 74'02 y 1'2, 74'10, 74'12 y 1'2, 74'25 y 74'42 y 1'2.

Idem Amortizable.—87'25, 87'50, 87'65, 88'00, 88'15 y 88'15.

Billetes de Cuba.—103'10, 102'90, 103'00, 102'80, 102'90 y 103'00.

Valores locales.

Accion del Banco Hispano Colonial.—91'00, 91'00, 91'00, 91'25 91'50, y 71'25.

Idem ferro-carriles Medina á Zamora y Orense á Vigo—00'00, 00'00, 00'00, 12'85, 12'90 y 12'90.

Idem id. Tarragona á Barcelona y Francia.—54'40, 54'25, 54'25, 54'25, 54'85 y 54'75.

Obligaciones de la misma Compañía.—61'90, 61'65, 61'35, 61'40; 61'50 y 61'65.

Idem ferro-carriles Almansa á Valencia y Tarragona adheridas.—69'00, 69'00, 69'10, 69'25 69'40 y 69'30.

Idem id. Medina á Zamora y Orense á Vigo.—35'00, 35'15, 35'25, 35'25 35'15 y 35'00.

Idem ferro-carril y Minas de San Juan de las Abadesas—00'00 58'00, 58'00, 58'00, 58'00 y 58'15, y habiéndose cotizado las acciones de esta Compañía desde 9'50 á 11 dineros, y desde 10 á 12'00 papel.

Barcelona 11 Agosto,

## GACETILLA GENERAL

Por nuestro Ayuntamiento han sido señalados los dias del 12 al 26 del corriente para adjudicar en pública subasta el arreglo de la via pública desde el final de la calle de las Ballestas hasta el principio de la de la Barca.

El tipo para la subasta es 4873'05 pesetas.

Las proposiciones deben hacerse en pliego cerrado acompañados de resguardo que acredite haber hecho depósito provisional de la suma de 243 pesetas 65 céntimos.

—Por orden de la autoridad, los representantes de la misma reparten desde ayer á la raza felina la consabida morcilla, al objeto de exterminar tanto perro vagamundo como campea por nuestras calles sin las condiciones debidas y por tanto con grave riesgo del prójimo.

Aplaudimos la medida.

—Al anochechar del viernes el repique de campanas de la Iglesia del Mercadal, la consabida pasa-calle por la orquesta y el disparo de algunos cohetes, nos anunciaron la fiesta que todos los años celebra dicho barrio en honor á su excelsa patrona Sta. Su-



sana, cuyo santo rezaba el Calendario ayer, en que empezó de firme la fiesta que continúa hoy.

Todos los vecinos sin distinción contribuyen al lucimiento de dicha fiesta, en la que cada año saben lucirse extraordinariamente, ya con el concurso de excelentes orquestas que amenizan las noches en diversas calles por las cuales se hace casi imposible el tránsito, atendida la gran afluencia de aficionados á las típicas sardanas largas y buen número de curiosos que acuden ávidos de escuchar los variados compases pastoriles que tan armoniosamente sabe ejecutar la distinguida orquesta, Orfeón de Cassá de la Selva, á cargo de la cual se halla de algunos años á esta parte el hacer los honores de la fiesta como suele decirse.

Las calles regularmente adornadas é iluminadas por las noches causando un bonito efecto.

—Durante la semana que termina, se han decomisado muchas frutas y varios kilos de pescado por no rendir todas las condiciones que la higiene y la salud pública reclama.

A los encargados de inspección en los puntos de venta, nuestros pláemes por el celo desplegado,

—Hoy termina la fiesta mayor de la villa de Castelló de Ampurias, la cual según nuestras noticias se ha celebrado con toda esplendidez ya por lo que se refiere á diversiones públicas, como en las demás funciones preparadas al efecto.

La concurrencia ha sido numerosísima de todas las poblaciones del Ampurdán circunvecinas á dicha villa á cuyos habitantes felicitamos tanto por haber sabido atraerse las visitas de tantísimos forasteros, como por haberse llevado á cabo la fiesta sin ningún contratiempo, ni incidente desagradable.

—Hace algunos días que un colega daba la voz de alerta respecto á ciertos pájaros que parece han escogido para teatro de sus exhibiciones los trenes de viajeros; y sobre el particular podemos añadir nosotros que los aludidos timadores no desprecian tampoco los trenes mixtos, pues anteayer en uno de estos fué víctima de las trazas de aquellos un viajero al que lograron cautivar su atención y excitar á tal punto su curiosidad, que por vía de pasatiempo se decidió á tomar parte en un juego de escamoteo que por mucho rato estuvo examinando y que tuvieron buen cuidado los diestros en dejarle ver la trampa en la que entró, ocasionándole la salida de algunas pesetas de su bolsillo.

La escena tuvo lugar en el tren de Francia desde esta estación á la de Port-bou.

Bueno fuera que se procurase desplegar mucha vigilancia sobre el particular, á fin de evitar que los pasajeros estén expuestos á caer en los inocentes juegos de tan aventajados artistas.

El abajo firmado, Médico primero de la Beneficencia provincial y Decano de la Facultad de Medicina, certifica: Que ha usado desde algún tiempo la «Emulsion Scott», en las casas Hospicio y Dementes así como en práctica particular, habiendo observado con frecuencia sus excelentes efectos.

Dr. Pedro Sanchez Llevar.

#### NOTICIAS DE PROVINCIAS.

Al regresar días pasados á su casa el alcalde de Gantegui (Vizaya), le dispararon dos tiros, uno de los cuales le atravesó la manga de la chaqueta, sin que afortunadamente pudiera herirle.

Los autores del atentado se dieron á la fuga y no han sido habidos.

—En Bilbao se suicidó anteayer una oven, llamada Lucio Fernández, natural de Beasain (Guipúzcoa) bebiéndose un vaso lleno de petróleo, en el

que había echado gran cantidad de cabezas de fósforos.

Hacia días que la muchacha, que había ido á Bilbao con objeto de ponerse á servir, se había mostrado disgustada de su penoso oficio hasta el extremo de decidirse á abandonarlo.

Eso unido á ciertas contrariedades amorosas, dieron lugar á que la joven formara su terrible propósito.

—En un molino de las inmediaciones de Paterna, donde vivían dos hermanos, el una casado y confamilia y el otro soltero, éste pidió permiso al primero para ir á Aldaya; pero habiéndoselo negado el hermano mayor porque teniendo él que ausentarse no le parecía bien que quedase solo el molino, comenzaron á disputar, y tanto se acaloró el más joven, que sacando una pistola le disparó un tiro á su hermano, dejándole muerto en el acto.

#### VARIETADES

##### MARIA.

¿Habéis visto un navío en alta mar juguete del viento? pues así me figura yo, una joven hermosa, libre, entregada á las tempestades de la vida.

La marea de los placeres la excita de modo blando, meciéndola como falsa madre, con gritos de quimera que le trastornan el cerebro y la embriagan con dulzura, empujándola hacia lo alto, la espuma de la gloria á sus pies, el cielo clemente, el abismo tapizado con ilusiones que la hacen soñar los misterios profundos que encierran la fauna y la flora en sus entrañas, el mar, en una palabra, de la vida, poblado todo él de escollos y sacudido por fuerzas mecánicas que levantan, después de la calma el huracán, y azotan con furia insana cuanto han lamido con frenesí. Entonces la virtud instintivamente lucha, y así como el marino replega los aparejos de la nave y con voz severa y firme, aprestado á morir, demanda la misericordia de Dios, para detener los vientos en el mundo la virginidad del alma llora instintivamente antes de caer á los golpes del verdugo y se fortalece con la oración de las embestidas de la desgracia, presentidas siempre en las horas de calma por el espíritu.

Los combates solitarios del marino son un idilio, pero que idilio mas grandioso no será el de la juventud y la hermosura triunfando de las tempestades de la vida!

Y cuando á ese triunfo va unida una gran victoria sobre las fatalidades de la herencia y de la educación, imponiendo las primeras un nombre odiado y las segundas una oscuridad profunda que niega el menor átomo de luz ¡ah! entonces se venera la humanidad en toda su áspera grandeza y contemplando semejantes resurrecciones, se goza un placer solitario, tan sublime tan elevado, como si por un arcano impenetrable la justicia no hubiera sido hecho providencialmente, en trance semejante á nosotros mismos.

Arrancaremos, para probarlo, una hoja á la vida real del libro de nuestros recuerdos.

Maria fué desgraciada. Apenas mujer cuando abrió ojos al mundo que la admiraba, hubo de cerrarlos ya herida por la desgracia, que arrebató en el deshonrar la riqueza y la vida de su padre. Sonriendo se despojó sin esfuerzo de sus galas, y con alegría inmensa llevó en su cabeza el pañuelo azul de la humilde obrera, y fatigó su blanca mano con la dura máquina, á fin de arrancarla un pedazo de pan para su abatida madre, mas bien enferma del golpe rudo de la fortuna, que no de la dolencia tenaz

que la sepultura, al recibirlo, para siempre en el lecho. Un combate interior desgarraba el alma de la pobre Maria, y era la aflicción continua de su madre, y la impotencia, la horrible impotencia, en que estaba ella para saciarla de las pérdidas vanidades, que la buena de su madre ¡ah! no quería tampoco para ella sino para su adorada hija. Ese dolor mutuo se lo confesaron recíprocamente muchas veces las dos mujeres con los ojos, nunca con los labios.

Maria no amó nunca. El amor de su madre llenaba entera su pecho, y ese amor era tan grande en ella que no le cabía ningún otro en el alma, ni lo comprendía. En medio de su desgacia fué en ella una dicha que sus padres no la hubieran enseñado á leer y escribir, porque en el infortunio se le aprendió ella misma ignorante en la opulencia, y una mujer docta en la pobreza, pues leyó y leyó con provecho fecundo para su espíritu.

En una terrible noche de Diciembre, en un hogar pobre y casi sin lumbre, errantes en diversos países de América sus parientes mas cercanos y huidos los que podían estar allí, Maria, abrazada con delirio á su pobre madre, recojó su bendición con su último suspiro. Estaba sola en el mundo y era bellísima, casi una niña, puesto que solo alcanzaba los 22 años escasos de su vida ¡y sin embargo cuán fuerte no era!

Pero ¡ah! su fortaleza era la del alma no la del cuerpo. Todas las fibras se le estremecían de dolor al pensar en su difunta madre, cuya tumba, allá en lo hondo del cementerio de X visitaba todos los días, á la caída de la tarde, coronándola de flores, con el rostro medio tapado para hurtar sus lágrimas, y á la curiosidad agena su belleza, y así llegó hasta Mayo siguiente en que murió besando el retrato de su madre.

La ví muerta como la había visto viva, la frente serena, algo severa, los ojos negros y rasgados llenos de pureza que parecían mirar con sencillo atrevimiento, y los bucles alborotados de su cabellera castaña, cayéndole tirados hacia atrás. La sonrisa del pudor velaba sus labios entreabiertos, y un pariente rico, que ya no veía peligro en ser generoso, dispuso su espléndido entierro, rodeado de coches y magnífica gala, cuyo fausto inundaba el barrio entero alborotando las comadres.

¡Pobre Maria si ella hubiera visto aquélla! ¡ella que tuvo que enterrar á su idolatrada madre casi por misericordia de la parroquia!

El destino le fué siempre infiel hasta mas allá de la tumba, pues nadie la lloró.

Pero no, que soy tal vez injusto. Al sacar el elegante feretro de la pobre Maria para cargarlo en el carro mortuorio, las golondrinas á coro, cantaban en el alfeizar de su ventana, cubierta de flores, que la joven regó generosamente hasta la víspera de su muerte, tal vez hasta con sus lágrimas.

Y aquellas golondrinas, aquellas flores debieron llorar, si debieron llorar por la pobre Maria, ave pasajera en este mundo donde vivió solo del corazón un minuto como las flores, humilde, púdica y heroica sin culpar al destino ni exhalar una queja, ahogando todas las pasiones en el amor inmenso de su madre.

#### TELEGRAMAS.

Madrid, 10.—Es inexacto que el Gobierno ejerza presión alguna cerca de la prensa ministerial en lo concerniente á su conducta relativa al proceso incoado con motivo del crimen de la calle de Fuencarral. Por el con-

trario, deja en completa libertad para que adopte la conducta que crea conveniente, por no tratarse de asunto alguno de carácter político.

El señor Montero Rios ha declarado que dimitirá la presidencia del Tribunal Supremo, en vista de las acusaciones hechas por el señor Silvela en su discurso.

Varela ha telegrafiado al señor Carvajal para que se encargue de su defensa. Dúdase que el ilustre republicano acepte tan delicado encargo.

Higinia Balaguer parece quiere designar al señor Galia en sustitución del señor Pavón.

Madrid, 10.—En vista de la demora del señor Silvela (don Francisco) en contestar si acepta ó nó el encargo que le hizo la prensa para sostener la acción popular en el proceso de la calle de Fuencarral, la comisión ejecutiva le ha telegrafiado dejándole sin efecto el nombramiento.

Dicha comisión de la prensa se funda en que la consulta al señor Cánovas, jefe de partido conservador, daba carácter político al acto. La prensa, dice, buscaba al juríconsulto eminente y no al hombre de partido.

Este telegrama se ha cruzado con otro del señor Silvela, recibido aquí á las once de la mañana aceptando dicho cargo y calificando el ejercicio de la acción popular de noble y laudable.

Sin embargo, sabíase á primeras horas de la mañana que el señor Cánovas había contestado telegráficamente al señor Silvela que debía aceptar con entusiasmo tan honrosa como elevada misión.

Como ya se había expedido el telegrama de la prensa, desistiendo del nombramiento, al ser recibido por el señor Silvela contestó á ambos dándose por relevado, comprendiendo y explicándose la conducta de la prensa; pero justifica su conducta por exigirle los deberes de partido.

#### CIRCO ANCILLOTTI

Extraordinaria función para hoy

Esta Compañía dá funciones los mártes, jueves, sábados, domingos y días feriados.

Entrada general. . . . . 0'50 cénts.  
Medias entradas. . . . . 0'30 »  
Asientos de preferencia  
con entrada. . . . . 1'00 »  
Reservados sillas con entrada. . . . . 1'50 «

#### GACETILLA RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Santa Clara vg.

CUARENTA HORAS

Están en la Iglesia de San Félix.

Imp. de Alberto Nugué.—Gerona.

## ANUNCIOS

# EMULSION

DE

# SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías,

SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.



## LA PREVISION.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA  
A PRIMA FIJA

domiciliada en Barcelona, plazad elduque de Medinaceli, 8.  
Capital social 5.000.000 de pesetas

ESTA SOCIEDAD SE DEDICA á constituir capitales para formacion de dotes, re-  
dencion de quintos y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al ven-  
cimiento del asegurado; constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas y  
de ósito devengando intereses.

COLEGIO DE SEÑORITAS

bajo la atencion de

NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES

y la direccion de

D.ª DOLORES MIR, Maestra de Instruccion

primaria.

DIRECTOR LITERARIO

Don Joaquin Batet, Auxiliar de la Seccion de  
Letras del Instituto de esta ciudad, Ex-  
Catedrático del Instituto Libre, Bachiller  
sobresaliente en la seccion de Letras, pre-  
miado en certámenes del Pais y del Ex-  
tranjero, socio de la Económica Barcelo-  
nesa de Amigos del Pais, &c.

(RAMBLA DE LA LIBERTAD, 7, 1.º)

En este Establecimiento además de la  
especial de párvulos, enseñanza elemen-  
tal y superior, queda, hasta el 29 de Se-  
tiembre abierta la matrícula para las  
señoritas que deseen cursar el Bachele-  
rato, ó la carrera de Maestra.

Desde 1.º de Setiembre se abrirá un  
curso gratis para preparar á los que  
hayan de sufrir el exámen de ingreso á  
la 2.ª enseñanza.

La Directora.

## PASTILLA SNIELK

eficaces contra las anginas, crup, ronquera, fetidez del alien-  
to é inflamaciones de la garganta.

Las PASTILLAS SNIELK calman la irritacion producida por el excesivo uso del ta-  
baco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo  
fatigoso, especialmente los oradores y cantantes. Para evitar imitaciones y falsifica-  
ciones exijase en las cajas el sello de la «Sociedad farmacéutica Española», C. For-  
niguera y comp., Barcelona, impreso en tinta roja.

Al por menor en las principales farmacias.

### JOYA MEDICINAL.

AGUAS MINERAL NATURALES

## DE CARABAÑA.

Salinas, sulfuradas, sulfato sódicas, hiposulfitadas.

ÚNICAS DE SU ESPECIE CONOCIDAS.

Han obtenido 5 medallas de oro y 4 diplomas de honor.

AUTORIZADO POR LOS GOBIERNOS DE ESPAÑA Y FRANCIA.

SON PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTI-BILIOSAS, ANTI-HERPÉTICAS, ANTI-ESCROFULOSAS Y  
ANTI-SIFILÍTICAS.—DECLARADAS POR LA CIENCIA MÉDICA COMO REGULARIZADORAS DE  
LAS FUNCIONES DIGESTIVAS Y REGENERADORAS DE TODA LA ECONOMÍA Y ORGANISMO.  
SON EL MAYOR DEPURATIVO DE LA SANGRE ALTERADA POR LOS HUMORES Ó VIRUS EN  
GENERAL.

LA SALUD DEL CUERPO INTERIOR Y EXTERIOR.

Al público en general.

Los dueños de algunas otras aguas, con marcada mala fé y gran perjuicio de los  
consumidores y enfermos, se apropian para las suyas las cualidades exclusivas de  
estas, por lo que el público debe estar prevenido y rechazarlas, para no exponerse á  
perjudicar su salud, obteniendo resultados opuestos á los que se proponga, ó sea á  
los que se obtienen con las aguas de Carabaña; cuya base, de 100 gramos por litro de  
Sulfato sódico, como purgante, y sulfuro de sodio, hiposulfito é hidrógeno sulfurado, co-  
mo depurativas, las constituyen en una joya medicinal de aplicacion racional y ne-  
cesaria en la generalidad de las enfermedades del cuerpo humano; condiciones no  
reunidas por ninguna otra agua ni producto, hasta el día; y siendo solo las que se  
gaman ó dicen sus similares simples purgantes irritantes, fíjese bien el público en  
llue es firme propósito evitarle perjuicios y confusiones por todos los medios posi-  
bles, y consulte sobre ello á los más conocidos Médicos.

EMPLEO DE LAS AGUAS DE CARABAÑA.

Como purgantes, de 120 á 150 gramos de una vez; En los demás casos, unos 30 gra-  
mos dos veces al día; Al exterior, en úlceras, herpes, granos ó erupciones de la piel  
en general, lavarias repetidas veces, dejándola secarse por sí misma.

Se venden en todas las Farmacias y Droguerías de España y capitales de Europa  
y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas Aguas, dirigirse

R. CHÁVARRI, ATOCHA, 87 (Plaza de Anton Martin) MADRID

### AVISO A NUESTROS SUSCRIPTORES

A virtud de la concesion especial hecha á nuestro periódico por el *Instituto Médico Celular de Barcelona*, nuestros abonados pueden obtener con ventaj-  
as los siguientes específicos.

25 por 100 de descuento en los específicos siguientes: Perlas de la Salud.—Curan  
la debilidad general, la anemia, etc., 2 tónicas. Precio 4 pesetas; 3 á los suscri-  
tores de este periódico.

Antisepsis del Dr. Audet.—Curan los flujos, la tisis, la escrófula, la tos, los catar-  
ros, bronquitis, etc., 2 pesetas, 1'50 á los suscritores.

Talisman de la Madre.—Cura la denticion y las indisposiciones de los niños. 2 pe-  
setas, 1'50 á los suscritores.

Antiotórreico.—Cura la sordera y demás enfermedades del oido. 4 pesetas, 3 á los  
suscritores.

Pildoras Charcot.—Cura las parálisis (feriduras). 4 pesetas, 3 á los suscritores.

Pildoras febrifugas.—Curan las fiebres intermitentes, cuartanas, tercianas, etc.  
4 pesetas, 3 á los suscritores.

¡Luz! ¡Luz!—Cura las enfermedades de la vista. 4 pesetas, 3 á los suscritores.

20 por 100 en los siguientes: Medicacion laringea.—Cura las enfermedades de la  
garganta y de la voz. 5 pesetas, 4 los suscritores.

Fluido vital.—Cura la esterilidad y la impotencia y las pérdidas seminales. 5 pese-  
tas, 4 á los suscritores.

Reconstituyente á fortiori.—Cura las enfermedades de la sangre y de la constru-  
cion. 5 pesetas, 4 á los suscritores.

Gotas viriles.—Curan la debilidad nerviosa y despiertan el apetito. 6 pesetas, 5 á  
los suscritores.

Otras rebajas.—Antiherpético de San Antonio.—Cura el herpes. 7 pesetas, 5'75 á  
los suscritores.

Asmático Seydém.—Cura el asma. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Contra-oxena.—Cura la fetidez de aliento. 10 pesetas, 8'75 á los suscritores.

Disolvente Mekel.—Cura las enfermedades de la vejiga. 12 pesetas, 9'75 á los sus-  
critores.

Específico Dower.—Cura el cáncer. 7 pesetas, 5'75 á los suscritores.

Contra-tiña.—Cura las enfermedades del cuero cabelludo. 7 pesetas, 5'75 á los sus-  
critores.

Pildoras Antineuróticas del corazón.—Cura las palpitaciones. 10 pesetas, 8'75 á los  
suscritores.

Antihistérico Jacoud.—Cura el histerismo. 4 pesetas, á los suscritores.

Perlas del Serrallo.—Curan la impotencia, la esterilidad y la espermetorrea. 40 pe-  
setas, 34'75 á los suscritores. Los que deseen adquirir los anteriores específicos deo-  
ben pedirlos acompañando el importe de sellos ó libranzas, al *Instituto Médico Celular Antiséptico*. Pasaje Domingo, 1.—Apartado de Correos, número  
23, Teléfono, 408.—Barcelona.

## TIMBRES ELÉCTRICOS

construidos en Barcelona por E. Hernandez á precios muy económicos.—  
calle Bailen, 83, entre las calles de la Diputacion y Consejo de Ciento  
ensanche. Al por mayor grandes descuentos.

## PASTA PECTORAL

del  
Dr. ANDREU,  
DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.

Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades  
que presenta aquella enfermedad.

**LA TOS** ronca y fatigosa que es sintoma casi siempre  
de tisis y catarros pulmonares, disminuye  
muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos  
violentos de tos, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

**LA TOS** continua y pertinaz producida por un gran  
cosquilleo en la garganta, á veces de carácter  
herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con  
el auxilio de un buen depurativo.

**LA TOS** seca, convulsiva, entrecortada muchas veces  
por sofocacion, como sucede á los asmáticos  
y personas escesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad,  
se combate perfectamente con esta pasta pectoral.

**LA TOS** ferina ó de coqueluche que ataca con tanta  
pertinacia á los niños, causándoles vómitos,  
desgana y hasta esputos sanguinosos, se cura con esta pasta, mayor-  
mente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y analéptico.

**LA TOS** catarral ó de constipado y la llamada vulgar-  
mente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se  
cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los  
ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años pa-  
decian semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado  
se reproducia de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una sim-  
ple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos  
casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resulta-  
dos se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo  
dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de Asma, se sien-  
te al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas fácilmente, la  
tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego li-  
bremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y  
se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras  
y personas mas delicadas.

**LOS ATAQUES DE ASMA** por la noche se calman al instante  
con los papeles azoados, quemando  
uno dentro la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descan-  
sar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible  
sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelo-  
na, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las  
poblaciones de España y de América, asi como en Francia, Italia y Portugal.

En la imprenta de este periódico se hacen  
toda clase de impresos á precios muy venta-  
josos.